

Diario Al día

Diciembre 2024
Edición N°889
Máx. 24-Min.7
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

GRAN FIESTA DEL DEPORTE ESCOLAR



San Felipe vivió una verdadera fiesta del deporte escolar con el cierre de la Liga Deportiva Orgullo de Aconcagua, un evento impulsado por el Departamento de Deportes y Senda Previene San Felipe, que reunió a estudiantes de diversas comunas de la región.

Pág.2

San Felipe celebrará tres grandes fiestas navideñas para niños y niñas de la comuna

Pág.3

Andina Josefa Sanhueza Brilla en el Campeonato Nacional Escolar de Escalada 2024

Pág.6

Adultos Mayores de Putaendo Disfrutan de Viaje Cultural y Saludable a Quintero



Educando con amor

matrículas disponibles

postula aquí www.colegioandeschile.cl

[cach.colegioandeschile](https://www.instagram.com/cach.colegioandeschile)

Avanza ejecución de proyectos comunitarios favorecidos por Mesa Social Camino Internacional-Colbún

Las organizaciones de la zona están concretando adelantos para el desarrollo social y comunitario en distintos ámbitos.

Los proyectos comunitarios impulsados por la Mesa Social Camino Internacional-Colbún continúan avanzando, beneficiando a diversas comunidades de la zona con iniciativas vinculadas a deporte, seguridad y emprendimiento, entre otras actividades.

Los proyectos inaugurados en esta oportunidad correspondieron a los sectores de Los Peumos, Primera Quebrada, Chacayes Bajo, Villa Aconcagua, Las Vizcachas y Puntilla del Viento.

Irma Saldívar, presidenta de la Junta de Vecinos de Los Peumos, destacó la importancia del proyecto realizado en su sector. "El mejoramiento de la sede social, las luminarias y la construcción de una escalera en una pendiente de difícil acceso han sido necesidades urgentes para nosotros. Sin estos avances, no podríamos haber progresado en la ayuda de nuestras 260 familias. Las luminarias están separadas por sectores, lo que beneficia a todos y ha sido fundamental para evitar accidentes en la zona", comentó la dirigente vecinal.

Edith Riquelme, directora de la Junta de Vecinos de Puntilla del Viento, se refirió al proyecto de iluminación que propusieron: "Este kit de emergencia surge a raíz del último temporal, donde estuvimos casi una semana sin luz. Este sector no cuenta con iluminación pública, por lo que decidimos comprar distintos tipos de luminarias para cubrir las necesidades de las familias, especialmente de los adultos mayores y niños. Con una adjudicación de 2.500.000 pesos, pudimos beneficiar a 29 familias, entregándoles un kit de luminarias adaptado a cada casa".

Por su parte, María Wygand, presidenta de la Junta de Vecinos de Primera Quebrada, resaltó la relevancia del proyecto de su sector para generar recursos y mejorar la situación económica entre los vecinos: "Este proyecto es excelente para nuestra organización y para todas las zonas que se benefician de él. Nos ha permitido generar recursos y mejorar nuestro espacio comunitario, lo que es muy importante para todos los que participamos en la iniciativa".

Gonzalo Palacios, Jefe de Asuntos Públicos Zona Centro-Norte de Colbún, destacó el alcance de estas iniciativas en la comunidad al explicar que "en Camino Internacional estamos viendo cómo los dirigentes y vecinos transforman sus sueños a partir de iniciativas que buscan responder a sus principales necesidades. Estos proyectos impulsan un desarrollo local, mejorando la infraestructura, la seguridad y la calidad de vida, y demostrando la capacidad de las comunidades para generar cambios positivos en su entorno".

La Mesa Social es una instancia compuesta por representantes de los distintos sectores de Camino Internacional, y tiene como propósito contribuir al bienestar de la zona y de sus habitantes.



Con cuentos, música y títeres, escolares y prescolares aprenden cómo cuidar el agua y el río Aconcagua

Codelco Andina en conjunto con la Junta de Vigilancia 1ª Sección del Río Aconcagua realizaron actividades interactivas en la Escuela El Sauce y Liceo Bicentenario Cordillera en el marco de campaña de concientización llamada “Cuidemos Aconcagua”.

En una experiencia llena de aprendizaje y diversión, niños y niñas de prekínder, kínder, primero y segundo básico de la Escuela El Sauce en Los Andes, y del Liceo Bicentenario Cordillera en San Felipe, participaron en un cuentacuentos educativo. La actividad combinó narraciones, música en vivo y títeres para transmitir la importancia de proteger el agua, el río Aconcagua y sus canales, además de conocer la fauna característica de la zona.

“Nuestra Carta de Valores declara que en Codelco asumimos el compromiso de construir el futuro con sustentabilidad y, desde ese punto de vista, creemos que es esencial que los niños y niñas del Valle del Aconcagua comprendan la importancia de cuidar nuestro río y mantenerlo libre de desechos. Es un trabajo que seguiremos reforzando porque está directamente en línea con la gestión que impulsamos en División Andina para realizar una minería amigable y respetuosa con el medioambiente”, declaró Luis Concha, gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de la División Andina de Codelco.

Esta actividad forma parte de la campaña ¡Cuidemos Aconcagua, porque es parte de nuestra esencia! liderada por la Codelco Andina en conjunto con la Junta de Vigilancia 1ª Sección del Río Aconcagua. El principal objetivo es sensibilizar a la comunidad sobre la necesidad de mantener limpios los cauces del río y sus canales, preservando así el entorno natural que sustenta a miles de personas.

“La campaña, que en sus inicios estaba dirigida a las y los vecinos del valle, ha ampliado su alcance para centrarse en la educación de los pre-escolares y escolares. A través de actividades interactivas como este cuentacuentos, buscamos inspirar a las nuevas generaciones a cuidar el agua del valle”, explicó Javier Crasemann, presidente de la Junta de Vigilancia 1ª Sección del Río Aconcagua.

La actividad dejó huella en los niños y niñas, quienes expresaron su alegría por aprender de manera lúdica. “Aprendí que no hay que botar basura al agua porque se contamina el río. Me gustó mucho la gotita de agua”, comentó Agustín Díaz, estudiante de kínder.

Emilia Córdova, emocionada, agregó: “Lo que más me gustó fue cuando los personajes del cuentacuentos limpiaron el río, porque es importante cuidarlo”. Por su parte, Mía Silva, del Liceo Bicentenario Cordillera, reflexionó: “Hay que cuidar el agua porque, si no, se contamina el mundo”.

El compromiso con la educación ambiental continúa. Este jueves 5 de noviembre, la actividad llegará a la Escuela Río Colorado, en San Esteban, y al Liceo Darío Salas, en Santa María.

Para conocer más sobre esta iniciativa y unirse al cuidado del Valle del Aconcagua, los invitamos a seguir nuestra cuenta de Instagram: @cuidemosaconcagua.



MINIMARKET
DONDE ARMANDITO

Todo lo que necesita tu hogar en un solo lugar

STORE

SANTIAGO BUERAS SIN NÚMERO, CURIMÓN
A UN COSTADO DEL RETEN DE CARABINEROS

Camila Cruz
MAQUILLAJE

NOVIAS:
ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl
@maquillajecamilacruz

SUSHI MONA
RESTAURANT & SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 2 2985 6639

VICTORIA CALDERÓN ABOGADA

NUESTROS SERVICIOS

- Derecho Aguas y Minero
- Derecho Penal
- Derecho de Familia
- Derecho Civil

SOLO WHATSAPP (+56 9) 8237-2868

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Mar		8°		27°
Mié		8°		26°
Jue		7°		24°
Vie		7°		26°
Sáb		9°		27°
Dom		10°		26°

Estudiantes del Liceo Mixto Básica 2 incrementan rendimiento académico con taller de periodismo

Crecimiento, desarrollo y aprendizaje, pero además un notable incremento de su rendimiento académico en lenguaje y otras asignaturas, son algunos de los objetivos alcanzados por los niños del Liceo Mixto Básica 2 a través de su participación en el reciente Taller de Periodismos impulsado por la institución, el cual forma parte de las metodologías activas que está impulsando la Corporación Monte Aconcagua para sus estudiantes, como una manera innovadora y novedosa de aprender.

La iniciativa, desde todo orden, fue una experiencia enriquecedora y llena de desafíos para los niños, quienes cerraron las actividades del presente año con la grabación de un documental sobre la Artillería de Chile, realizando ellos mismos las imágenes y entrevistas en dependencias del Regimiento Yungay de Los Andes, donde fueron recibidos por personal militar dispuesto a responder todas las preguntas que los alumnos plantearon y además realizando un ejercicio de campo para que capturarán imágenes de cómo funciona una Batería de Artillería.

Durante la ceremonia de presentación del documental en presencia de profesores, directivos de la Corporación Monte Aconcagua, apoderados y una delegación de militares del Regimiento Yungay, la docente a cargo del taller Javiera García, destacó los resultados positivos del taller en el poco tiempo que lleva funcionando desde el 6 de junio. "A los niños les enseñamos técnicas de periodismo, con el objetivo que aprendieran a entrevistar desarrollando diferentes habilidades, fortaleciendo su personalidad para comunicar mejor sus ideas", aseguró la profesional.

Paola Valdivia, directora académica de enseñanza básica de la Corporación Monte Aconcagua, valoró que el taller les permitió a los estudiantes aprender en la realidad y no sólo en forma teórica. "Ellos hicieron un trabajo periodístico vivencial, luego se expresaron de manera oral y de forma comprensiva, redactando y argumentando en un ejercicio donde fueron determinantes todas las habilidades que se requieren para el aprendizaje de la lectura y la historia de Chile", manifestó, recalcando que se cumplieron las metas del programa, el cual continuará en 2025.

El Mayor Diego Manríquez, militar al mando de la batería de artillería del Regimiento Yungay, valoró en toda su dimensión el trabajo de los niños. "Fue muy gratificante ver este documental y de nuestra parte haber abierto una ventana para poder mostrarles al menos un poco de lo que hacemos como militares", manifestó, asegurando que "al ver el resultado del trabajo de estas niñas no podemos dejar de sentirnos emocionados porque pone en evidencia lo que nosotros hacemos como Ejército de Chile".

Para Renata Fuentes el taller de periodismo fue muy bueno. "Aprendimos respeto, valores, educación, limpieza y muchas otras cosas en el taller. La visita al regimiento fue muy divertida, porque nos respetaron y recibieron muy bien", manifestó la niña, opinión muy similar a la de su compañera Isidora Ahumada: "El taller nos ayudó en nuestra parte académica porque aprendimos muchas cosas que no sabíamos, agradezco al colegio porque esta es una gran oportunidad que nos dio", concluyó la joven.

Nadia Morales, mamá de la estudiante Renata Fuentes, comenzó diciendo que el taller fue una hermosa experiencia para su hija. "A ella le ha servido mucho para desarrollar su aprendizaje y además ha sido un entusiasmo distinto para venir todos los días al colegio, Renata estaba alucinada y me siento muy orgullosa de ella", sostuvo, agradeciendo el respeto que se le da en el colegio a los niños, lo cual crea expectativas en ellos de llegar a ser profesionales en el tiempo.



Alcalde Gonzalo Vergara Encabeza Inauguración de Sala de Estimulación en el Liceo Bicentenario Panquehue

Con el objetivo de fortalecer la atención inclusiva y brindar un espacio adecuado para el desarrollo de niñas y niños del Programa de Integración Escolar (PIE), se inauguró hoy la nueva Sala de Estimulación en el Liceo Bicentenario de Panquehue. La ceremonia fue encabezada por el alcalde de la comuna, Gonzalo Vergara, quien destacó la importancia de contar con espacios diseñados para atender las necesidades específicas de los estudiantes.

Paz Chapa, psicóloga e integrante de la dupla psicosocial del liceo, explicó que esta sala es fundamental para trabajar con niños y niñas que presentan diversas condiciones, garantizando un ambiente idóneo para su desarrollo integral.

El proyecto, financiado mediante recursos gestionados con la empresa AngloAmerican y aportes del propio establecimiento, responde a un esfuerzo conjunto entre el municipio, la comunidad educativa y actores privados.

A la actividad asistieron también la Directora del DAEM, Cecilia Córdova, y la Directora del Liceo Bicentenario, María Paz González, quienes recalcaron el compromiso del establecimiento con la educación inclusiva y de calidad.

La nueva Sala de Estimulación refuerza el compromiso del Liceo Bicentenario de Panquehue y de la Municipalidad con la promoción de la inclusión, el respeto por la diversidad y el apoyo integral a los estudiantes. Este espacio promete ser un lugar clave para potenciar las habilidades y el bienestar de los alumnos que forman parte del PIE.



San Felipe celebra el cierre de la Liga Deportiva Orgullo de Aconcagua

San Felipe vivió una verdadera fiesta del deporte escolar con el cierre de la Liga Deportiva Orgullo de Aconcagua, un evento impulsado por el Departamento de Deportes y Senda Previene San Felipe, que reunió a estudiantes de diversas comunas de la región.

A lo largo del año, cerca de 1.500 estudiantes provenientes de 38 establecimientos educacionales de las provincias de San Felipe, Los Andes, Petorca y Quillota participaron en esta instancia, que buscó promover el deporte y la vida sana entre los jóvenes.

La ceremonia de premiación, realizada en un ambiente de alegría y compañerismo, destacó a los equipos más destacados en disciplinas como fútbol, básquetbol, balonmano, vóleybol piso, vóleybol arena y boccias, esta última incorporada para promover la inclusión en el deporte.

Este evento no solo fomentó la sana competencia, sino que también reforzó valores como el trabajo en equipo, la perseverancia y el respeto entre los estudiantes. La organización valoró el entusiasmo y compromiso de los participantes, así como el apoyo de las comunidades escolares y familias.

Con esta exitosa iniciativa, San Felipe reafirma su compromiso con el desarrollo deportivo y social de las nuevas generaciones, consolidándose como un referente en la promoción de estilos de vida saludables en el Valle del Aconcagua.



05-06 DE DIC

2024

Al día



Universidad de Aconcagua

11.00 AM

CUARTA CONVENCION DE GENERO DEL VALLE DE ACONCAGUA "VALENTINA ALDUNCE"



✉ mi_delvalledeaconcagua@gmail.com



PRESENCIAL Y ON LINE

Ahora & Terapias
Salud Mental Digital

www.ahorayterapias.cl

